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O que 
Rollemberg 
prometeu 
para o Guará

Desocupação e implantação do Parque do Guará,   construção de um 
hospital de médio porte, da Escola Técnica, de mais creches públicas e 
fortalecimento da vocação do Polo de Moda - foram algumas das prioridades 
apontadas pelo então candidato a governador para a cidade, em entrevista 
exclusiva ao Jornal do Guará em setembro de 2014. Por enquanto, apenas a 
Escola Técnica saiu do papel. Mas, governo alega dificuldades para investir 
por causa do rombro deixado pelo ex-governador Agnelo. Confira na página 
7 quais foram as promessas do então candidato para a cidade.

Deputado Izalci  
assume PSDB/DF

Executiva Nacional tucana designou o 
deputado guaraense para fortalecer o 
partido no DF. Novo presidente quer 
abrir diretórios em todas as regiões 
administrativas (Páginas 4 e 5).

Guará pode ter 
novo padrinho 
Único parlamentar morador da cidade, 
o deputado distrital Rodrigo Delmasso 
deve apadrinhar o novo administrador 
regional. O nome sugerido é de um 
técnico com experiência de governo e 
com bom trânsito no meio parlamentar.
                           Página 2 - Poucas & Boas

Guará sedia 
evento de 
capoeira
Nesta sexta e sábado, 4 e 5 de setembro, 
os principais nomes da capoeira do país 
e convidados do exterior participam 
da XX Capoesco, no Ginásio do Guará 
(GG). Guaraense Mestre Dionízio é 
um dos maiores estudiosos da capoeira 
no Brasil (Página 12).

Guaraense cria 
simulador de F1

Página 11

V Circuito 
de Ciências 
reúne mais de 
20 projetos

Página 8

Comes e Bebes

Codorna do Mané, além 
dos horizontes do Guará

Página 13

Rota 156 - o maior evento de rua da cidade
Mais uma vez, cerca de 10 mil pessoas 
participaram do Guará na Rua - Rota 
156, a maior ocupação de espaço pú-
blico em evento da história da cidade. 
As múltiplas atividades e a ampla 
participação popular confimam mais 
uma edição para o último 
domingo de setembro, 27 (Página 9).
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Novo administrador
Está praticamente batido o martelo. O 
deputado distrital Rodrigo Delmasso 
deve apadrinhar o novo administrador 
regional do Guará, que irá substituir 
o interino Renato Santana, vice-
governador do DF.
O privilégio se justifica: além de fazer 
parte da base do governo na Câmara 
Legislativa, Delmasso é o único 
parlamentar que mora na cidade.  Será 
também uma forma de garantir a 
execução das emendas parlamentares que  
ele está destinando no Orçamento de 
2016 e pretende continuar destinando ao 
Guará, como acabou de fazer ao reservar 
R$ 500 mil para a contrapartida do GDF 
na construção da Escola Técnica.
Mas o parlamentar não pretende  
transformar a Administração num feudo 
próprio, como é praxe, mas abri-la a 
quem quiser ajudar a cidade através 
de mais emendas parlamentares ou de 
outras formas.

Quem deve ser
O nome a ser sugerido ao governador 

Rodrigo Rollemberg é de um técnico 
com experiência administrativa – já 
exerceu cargo de direção no GDF -, 
morador do Guará e com bom trânsito 
no meio parlamentar – é assessor  da 
Câmara Legislariva - e no governo.  É, 
inclusive, amigo  do governador e do 
secretário de Relações Institucionais, 
Marcos Dantas, também morador do 
Guará, e por quem vai passar o respaldo 
ao novo administrador.

Histórico
Lembro que essa deferência do parlamentar 

morador da cidade apadrinhar o administrador 
regional é histórica. Foi assim com Alírio 
Neto, substituído por Marcos Dantas, ambos  
indicados pelo então deputado distrital Cláudio 
Monteiro (que na época morava no Guará), 
depois Heleno Carvalho, apadrinhado pelo 
então deputado distrital Izalci Lucas, que tem 
base eleitoral no Guará, e, mais recentemente, 
Carlinhos Nogueira e Joel Alves, afilhados 
políticos do ex-deputado distrital Alírio Neto. 

Até a eleição direta
E assim deve ser até a prometida eleição 

direta dos administradores regionais. Enquanto 
a população não puder escolher através do voto 
direto – o assunto anda meio esquecido – o 
melhor realmente é que as cidades tenham 
padrinhos influentes, que possam carrear 
recursos e defendê-la quando necessário.

Não sabe divulgar
Reforço minhas críticas ao Governo Rollemberg por não saber se comunicar. O 

pouco que consegue fazer, não divulga. Semana passada, o secretário de Meio Ambiente, 
André Lima, veio visitar o Parque do Guará, mas apenas algumas pessoas foram 
convidadas para acompanhá-lo.  Ninguém da imprensa. 

Seria uma boa oportunidade do governo mostrar a situação do parque e falar sobre a 
retirada dos chacareiros.

Como não chamou a imprensa, o  mais provável é que não tinha nada pra falar. 

Governo ausente
Quando chegou ao Rota 156 no início da 

tarde, e ao ver o sucesso de público,  o vice-
governador Renato Santana cobrou do chefe de 
Gabinete da Administração do Guará, Márcio 
Rogério, a falta de participação de órgãos do GDF, 
que deveriam estar expondo seus serviços, como a 
Caesb com a distribuição de água, Detran e Corpo 
de Bombeiros com equipamentos.

A Administração os convidou, mas os 
órgãos não apareceram. A água foi entregue à 
Adminsitração na sexta-feira, mas nunca chegou 
ao evento.  Mesmo não sendo o organizador, o 
principal órgão do GDF na cidade deveria ter 
dado mais apoio, mesmo com as dificuldades que 
está enfrentando.

Na próxima deve ser diferente, depois da 
cobrança.

Copiando?
Coincidência ou não,  após o sucesso do 

primeiro Rota 156, no final de julho, com 
a participação de cerca de 12 mil pessoas, 
começaram a surgir eventos semelhantes em 
outras regiões. Primeiro foi a Avenida Paulista 
(São Paulo) e depois em ... Paris!

Aqui, o próprio governo e alguns deputados 
distritais querem estender o evento para outras 
regiões do DF.

Camelôs
O principal problema para a organização do 

Rota 156 – Guará na Rua, embora tenha sido 
solução para o público, foi a presença dos camelôs 
vendendo bebida e comida dentro da avenida.

A ideia da organização era montar uma 
praça da alimentação somente com vendedores 
selecionais e autorizados, os food trucks,  mas não 
houve como retirar os camelôs, que chegaram 
bem cedo e se instalaram em pontos estratégicos.

Faltou apoio
Mesmo com a possibilidade de aumentar 

muito seus faturamentos, a maioria das empresas 
da via central do Guará não quis ajudar no 
patrocínio do Rota 156. Um restaurante chinês 
negou até a energia elétrica para que fosse 
instalado um ponto para que algumas bandas se 
apresentassem. Uma sorveteria recém instalada 
na cidade também negou apoio, mesmo depois 
vender muito sorvete na avenida.

Mas valeu a ação do supermercado Dona de 
Casa, que instalou uma tenda para a distribuição 
gratuita de água mineral e frutas.

É preciso que os comerciantes se 
conscientizem que não estão gastando, mas 
investindo no evento, porque o lucro é certo. Os 
organizadores,  do Coletivo 156, precisam do 
patrocínio para o pagamento de infraestrutura 
para algumas atrações, sem visar qualquer tipo de 
lucro. 

Revitalização das quadras do Cave
A Administração do Guará, a Novacap e a Secretaria de Esporte 

montaram uma operação para recuperar três quadras de esportes do 
Complexo do Cave, que estavam praticamente sem condições de uso.

Aliás, as quadras não viam uma revitalização há muito anos.

Guaraense Cidadão Honorário
O empresário guaraense Demetrius Contoyannis (Capricho Imóveis), 

ex-governador do Distrito 4530 (Goiás, Distrito Federal e Tocantins) de 
Rotary International, foi agraciado com o título de Cidadão Honorário do 
DF, outorgado pela Câmara Legislativa, por indicação da deputada distrital 
Luzia de Paula. 
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Qual são os planos para o 
PSDB/DF sob nova direção?

 - O PSDB é o maior partido 
de oposição no país e precisa ter 
protagonismo no DF. Precisamos 
crescer, mas com a responsabili-
dade de um partido que tem em 
sua história nomes que orgulham 
o Brasil como o ex-presidente Fer-

nando Henrique, o ex-governador 
de São Paulo, Mário Covas, sem 
falar dos nossos aguerridos líderes 
na Câmara como Carlos Sampaio, 
Bruno Araújo e Nilson Leitão e, 
principalmente, nosso presidente 
Aécio Neves.

O partido cresceu no DF?

- Hoje temos mais de 26 mil 
filiados e vamos continuar a cam-
panha de filiações que está ocor-
rendo em todo o país. Vamos estar 
em todas as cidades do DF com 
os nossos núcleos partidários e as 
nossas zonais para ouvir a popula-
ção, o setor produtivo e as institui-
ções em suas demandas. Faremos 

encontros, seminários e, a partir 
deles, teremos uma radiografia 
completa daquilo que a sociedade 
quer de seus representantes. 

Como está a relação do par-
tido com o governo Rollem-
berg?

- Nos próximos dias, devemos 

ter um encontro com o governa-
dor para saber onde e como po-
demos ajudar o governo nesse 
momento delicado em que vive o 
Distrito Federal. Estamos passan-
do por uma crise muito grande, 
não só no DF, mas em todo o país 
e as forças progressistas precisam 
se unir para recuperar a econo-

Izalci assume a presidência do PSDB/DF
Deputado guaraense tem a missão  
de fortalecer o partido tucano no DF

O deputado federal Izalci, que tem base eleitoral no Gua-
rá,  foi indicado presidente da Executiva Provisória do PSDB 
do Distrito Federal. O anúncio foi feito pelo senador Aloysio 
Nunes Ferreira (SP) na segunda-feira passada(31 de agosto). 
O parlamentar tucano também recebeu outra boa notícia 
com o anúncio do Departamento Intersindical de Assessoria 
Parlamentar (DIAP) que o incluiu na lista das 150 “cabeças” 
do Congresso Nacional. Izalci entrou na lista dos “50 parla-
mentares em ascensão”.

 Segundo o Diap, os “cabeças” são aqueles parlamentares 
que conseguem se diferenciar por determinadas qualidades 
e habilidades, como capacidade de conduzir debates, nego-
ciações, votações, articulações e formulações e facilidade 
para conceber ideias, constituir posições, elaborar propostas 
e projetá-las para o centro do debate, entre outras.

O deputado guaraense conta ao Jornal do Guará o que 
pretende fazer para o fortalecimento do partido no DF e so-
bre sua atuação na CPI da Petrobrás.
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mia e, sobretudo a credibilidade 
da população. O Distrito Federal 
sofreu muito com os desmandos 
do governo petista de Agnelo e o 
governador Rollemberg ainda não 
conseguiu destravar. Ainda está 
apagando fogo. Estamos prontos 
para colaborar com o governo na-
quilo que for necessário para tirar 
o DF da grave situação em que se 
encontra.

O senhor acha que o partido 
pode influir nos rumos do GDF?

- Acho que podemos colaborar 
para que o GDF consiga superar os 
problemas que vem enfrentando, 
especialmente na Saúde, Educa-
ção e Segurança Pública que são 
as áreas mais sensíveis e as quais a 
população mais tem queixas. Nesta 
semana, participamos do workshop  
“opções estratégicas para a saúde 
em todo o DF”, uma das áreas do 
projeto Brasília 2060 que lançamos 
em 2011 e que vem sendo realizado 
com o objetivo de elaborar um pla-
no de gestão para o Distrito Federal 
para as próximas décadas.

Como o senhor avalia sua in-
clusão entre os mais influentes 
parlamentares do Brasil ?

- Nosso trabalho já vinha sendo 
bem visto pelos analistas, desde a 
legislatura passada quando fiquei 
entre 10 mais produtivos parla-
mentares do Brasil de acordo com 
avaliação feita pela Universidade 

do Rio de Janeiro (UERJ) e a revis-
ta Veja. Agora a avaliação do DIAP 
comprovou que estamos no cami-
nho certo e vamos continuar nossa 
luta em prol da população brasilei-
ra que quer um país sem corrupção, 
com uma educação de qualidade e 
oportunidades iguais para todos. 

Falando em corrupção, como 
estão os trabalhos na CPI da Pe-
trobrás?

- Sou membro da CPI e creio 
que, ao final, dará resultados. Con-
seguimos informações que até en-
tão não tínhamos porque o gover-
no escondia como, por exemplo, 
que nem o Banco Central e nem a 
CGU investigavam as remessas de 
dinheiro para fora do país. Conse-
gui arrancar do doleiro Lucas Pacce  
a informação de que ficou muito 
mais fácil mandar e trazer dinheiro 
para fora e de fora do Brasil depois 
que o governo Lula, por meio de 
uma Medida Provisória, facilitou 
a remessa de dinheiro para fora do 
Brasil. Ex-funcionários do Banco 
Central também confirmaram essas 
facilidades e a falta de fiscalização. 
Eles criaram e criam ainda empre-
sas laranjas e fazem a movimenta-
ção de dinheiro. Não há nenhuma 
comprovação e nem é exigida ne-
nhuma comprovação dos “supos-
tos” produtos que essas empresas 
exportariam ou importariam. Na 
realidade não existem produtos. É 
só  dinheiro de desvios e propinas.

Quatro leis foram san-
cionadas pelo gover-
nador Rodrigo Rol-

lemberg na quinta-feira (27) 
e publicadas no Diário Oficial 
do Distrito Federal nesta sex-
ta-feira (28). A Lei nº 5.531 
cria medidas de proteção para 
o professor, servidor e empre-
gado da educação e assegura 
a autoridade desses profissio-
nais na sala de aula. 

A legislação dá ao mestre a 
prerrogativa de advertir, oral-
mente ou por escrito, o estu-
dante em caso de indisciplina; 
apreender objetos inadequa-
dos para o local; e retirá-lo da 
sala de aula. Se houver ameaça 
ou violência contra o profis-
sional, a direção da escola po-
derá afastar o professor até que 
o risco termine. Deve também 
acionar órgãos da segurança 
pública e denunciar o caso ao 
Ministério Público do Distrito 
Federal e Territórios, além de 
comunicar o fato aos pais ou 
responsáveis pelo agressor, se 
ele for menor de 18 anos.

Também publicadas nesta 
sexta-feira, estão três legisla-
ções que incluem temáticas 
e categorias no calendário 
oficial do Distrito Federal. A 
Lei nº 5.528 institui o Dia do 
Servidor do Trânsito, a ser co-
memorado em 25 de setem-
bro. Por meio da Lei nº 5.529, 
também fará parte da agenda 
de Brasília o mês da tisiologia 

e da pneumologia, em março.
Já a Lei nº 5.530 refere-se 

à Festa Genuína, evento de 
julho, promovido pela Comu-
nidade Cristã Ministério da 
Fé. É uma festividade religio-
sa destinada à família. Existe 
há dez anos, em Taguatinga, e 
conta com a presença da qua-
drilha Busca Fé e de pratos tí-
picos juninos.

Lei reforça autoridade do 
professor em sala de aula
De autoria do Legislativo, a matéria cria mecanismos de proteção para os 
profissionais que se sentirem ameaçados por estudantes ou responsáveis
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Na sua gestão, como será 
escolhido o administrador re-
gional e seus assessores e qual 
será o papel das administrações 
regionais? Estes órgãos terão 
autonomia para, por exemplo, 
fiscalizar as atividades urbanas?

- Já na transição do governo 
nós vamos conversar com os mo-
radores e as associações de mora-
dores e empresariais  para escolher 
os primeiros administradores, que 
serão moradores das cidades. No 
início de 2015 começaremos um 
debate com a população e com a 
Câmara Legislativa para definir o 
melhor modelo de eleição direta 
que vamos adotar. Em nosso go-
verno, os administradores regio-
nais serão eleitos pela população. 
Aprovaremos uma lei que vai de-
finir os critérios para substituição 
daqueles administradores que não 
exercerem de forma adequada a 
função. Também iremos profissio-
nalizar as administrações, substi-
tuindo os serviços comissionados 
por servidores de carreira, escolhi-
dos por concurso público. Vamos 
fortalecer os quadros técnicos, 
com engenheiros, arquitetos, fis-
cais e servidores administrativos. 
Daremos autonomia para as admi-
nistrações em algumas áreas e um 
orçamento que garanta a execução 
de pequenas obras. O papel fisca-
lizador também vai ser fortalecido.

 
Qual a sua proposta para o 

Parque Ecológico Ezechias He-
ringer, ou Parque do Guará? Os 
ocupantes serão removidos? 
Como a população poderá usu-

fruir da área?
- No meu governo, vamos equi-

par todos os parques, tanto os que 
existem quanto os que ainda estão 
no papel, com a infraestrutura ade-
quada para oferecer a segurança 
aos usuários. Afinal, implantar os 
parques e arborizar todo o Distrito 
Federal serão ações prioritárias de 
nosso governo, que trarão benefí-
cios para a saúde e a qualidade de 
vida dos moradores e também para 
o meio ambiente. Sabemos da im-
portância que o Parque do Guará 
tem para a população e ele precisa 
ser revitalizado. Quanto aos atuais 
ocupantes, nós nos reuniremos e, a 
partir do diálogo, encontraremos a 
melhor solução para todos.

 
A construção de um hospi-

tal regional de médio porte foi 
apontada no Orçamento Parti-
cipativo como prioridade para 
o Guará, mas o investimento 
nunca aconteceu. O atual hos-
pital não atende à demanda da 
população, por carecer de espa-
ço físico, equipamentos e pro-
fissionais. O que o sr. pretende 
fazer - ampliar o hospital atual 
ou construir outro?

- Nós vamos criar um sistema 
de saúde que tenha como foco 
as pessoas. Entendemos a saúde 
como uma rede integrada, que co-
meça com a prevenção. Nós vamos 
contratar 485 equipes de saúde da 
família para fazer a atenção básica 
nas casas das pessoas. Também 
contrataremos 2 mil agentes co-
munitários, que terão o papel de 
orientar as famílias sobre hábitos 

de prevenção a doenças e promo-
ção da saúde. O segundo elo dessa 
cadeia é o atendimento emergen-
cial, para a solução daqueles pro-
blemas que não se resolvem na 
astenção básica. Nós vamos insta-
lar 15 Unidades de Pronto Atendi-
mento (UPAs) em todo o DF. Mas 
também vamos nos preocupar 
com o atendimento mais comple-
xo. Iremos reformar os hospitais, 
inclusive ampliando o espaço e as 
especialidades de atendimento no 
Hospital do Guará, contratar mais 
médicos e construir o Hospital do 
Câncer e do Trauma.

 
O projeto da Interbairros, 

com o Centro Metropolitano 
em suas margens entre o Guará 
I e II, e o projeto de duplicação 
da via de acesso Guará - Núcleo 
Bandeirante, próximo ao Polo 
de Moda, já tem projetos pron-
tos. O sr. pretende implementá-
-los e quando?

- Nós vamos fazer a Interbair-
ros, melhorando o projeto inicial. 
Uma das nossas prioridades é im-
plantar um corredor de transporte 
público na via, preferencialmente 
com a tecnologia do Veículo Leve 
sobre Trilhos (VLT). Também 
não queremos que a ocupação ur-
bana da nova Interbairros seja feita 
com a construção de grandes edi-
fícios residenciais que tornariam o 
trânsito da região ainda mais con-
fuso. Vamos planejar a ocupação 
daquela área de forma ordenada. 
Junto com a construção da Inter-
bairros vamos melhorar todos os 
acessos ao Guará I e II, inclusive 

com duplicação de vias.
 
Qual a  proposta  sr.para re-

solver o problema do Polo de 
Moda? O setor hoje é ocupado 
quase em sua totalidade por pré-
dios residenciais coletivos, des-
toando do seu projeto original.

- Nossa proposta para o desen-
volvimento do DF prevê o forta-
lecimento das vocações de cada 
cidade. Em primeiro lugar, vamos 
criar novas áreas de expansão eco-
nômica, o que vai possibilitar a 
implantação de novas unidades 
do Polo de Moda. Essa novas áreas 
vão ser dotadas de toda a infraes-
trutura. Hoje, por exemplo, a CEB 
não consegue fornecer a energia 
com qualidade. Vamos recuperar 
a empresa, valorizar as equipes 
técnicas, para que os empresários e 
a população sejam atendidos ade-
quadamente. Nós também vamos 
fortalecer muito no Distrito Fe-
deral as áreas de inovação, cultura 
e turismo. Cremos que o Polo de 
Moda pode ser uma das referên-
cias nesse projeto.

A Escola técnica do Guará 
será enfim erguida? E como fun-
cionará?

- Uma das prioridades de nosso 
governo é o ensino técnico profis-
sionalizante, que forme profissio-
nais para as áreas que mais têm 
demanda de mão de obra. O Dis-
trito Federal tem apenas 5 escolas 
técnicas distritais. A nossa propos-
ta é criar, pelo menos, 10 mil novas 
vagas profissionalizantes. Os locais 
das novas escolas vão ser definidos 

a partir de critérios técnicos, de 
forma a atender todos os morado-
res do DF, inclusive do Guará.

 
Qual a sua proposta que cau-

sará mais impacto na vida dos 
guaraenses?

- Temos várias propostas de 
impacto para a população do Gua-
rá. Já citei a construção da Inter-
bairros, a revitalização do parque e 
o investimento no Polo de Moda. 
Mas creio que, em duas áreas es-
pecíficas, podemos fazer muito 
para mudar a realidade do Guará. 
A primeira é a construção de cre-
ches. Em nosso governo, quere-
mos que todas as crianças de zero a 
três anos de idade sejam atendidas 
em creches. As mães terão onde 
deixar seus filhos para ir trabalhar, 
e as crianças começarão a aprender 
desde cedo, melhorando muito o 
rendimento delas no ensino fun-
damental. Outra proposta funda-
mental é a garantia de implantação 
da Educação Integral, em tempo 
integral, em todas as escolas do 
Guará. Vamos fazer uma educa-
ção integral de verdade. Os alunos 
terão 7 horas de aula por dia, com 
as disciplinas tradicionais, e no-
vos conteúdos, como informática, 
cidadania e empreendedorismo. 
Também vamos oferecer ativida-
des culturais e esportivas nas esco-
las. Faremos uma revolução educa-
cional, que é o único caminho para 
mudar a história do DF. Os mora-
dores do Guará podem ter certeza 
de que, no meu governo, todas as 
escolas da cidade vão oferecer a 
educação integral de qualidade.

Republicamos entrevista exclusiva com o então candidato a governador do 
Distrito Federal, Rodrigo Rollemberg,  em que ele conta seus planos para o 
Guará se fosse eleito governador, publicada em setembro de 2014. Ainda 

é cedo para cobrar a execução das propostas, principalmente por causa das 
dificuldades encontradas pelo novo governo, mas serve para a comunidade 
rememorar o que foi prometido. Por enquanto, a única promessa cumprida está 
sendo o início da implantação da Escola Técnica, projeto que estava concluído 
desde o ano passado. 

As promessas 
de Rollemberg 
para o Guará
Durante a campanha eleitoral, o então 
candidato listou suas prioridades  
para a cidade se eleito governador
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A Secretariade Educação do Distrito 
Federal, por meio da Subsecretaria 
de Educação Básica - SUBEB, em 

parceria com as Coordenações Regionais 
de Ensino, promoveu  na terça (1º de se-
tembro) o V Circuito de Ciências das Esco-
las Públicas do Distrito Federal no Salão de 
Múltiplas Funções, de 9h as 17h. Durante 
o evento,  crianças do ensino infantil, fun-
damental e médio apresentaram projetos 
com o tema “Luz, Ciência e Vida”, de acor-
do com a 12ª edição da Semana Nacional 
de Ciência e Tecnologia, que acontecerá de 
19 a 25 de outubro, e que se  baseia no tema 

decretado pela Organização das Nações 
Unidas.

Segundo Anne Cristine Braga, coorde-
nadora da Gerência de Educação Básica da 
Regional de Ensino do Guará, o objetivo é 
fomentar nos alunos o espírito de investiga-
ção científica. Ela explica que cada Regio-
nal promove esse circuito em suas respec-
tivas cidades. No Guará, os projetos foram 
avaliados e os que forem selecionados irão 
participar da etapa distrital em outubro e 
depois da etapa nacional no final do ano.  

Todas as escolas do Guará foram con-
vidadas a participar do circuito, e algumas 
delas apresentaram mais de um projeto de 
acordo com o currículo escolar e com su-
pervisão de um professor. Dentre os tra-
balhos apresentados nos estandes, temas 
como sustentabilidade, vulcões, produção 
de energia entre outros estavam presentes 
no circuito. Paralelo a isso, o lado cultural 
também teve seu espaço garantido.  As es-
colas apresentaram seus alunos nas áreas de 
dança, teatro, música e canto, levando  ani-
mação ao evento. No total, cerca de 2.500 
alunos participaram do evento. 

Experiência e estímulo
A professora Cristina de Sousa, do CEF 

10,  a ideia é mostrar e divulgar o trabalho 
com os alunos para que eles possam partici-
par de eventos fora da escola e poder ver o 

que as outras escolas promovem. O projeto 
que a escola apresentou foi sobre o “suco 
verde”.  De uma maneira diferente, Cristina 
explica que as pessoas podem comer frutas 
e verduras. “Muitas vezes as crianças e ado-
lescentes não comem na hora do almoço, 
mas podem fazer um suco pela manhã ou 
depois do almoço para tomar e ter essas 
verduras e frutas na sua alimentação”, ex-
plica. 

As alunas Abinoã Barbosa e Sabrina 
Gonçalves, do 3° ano do CED 01, apresen-

taram o microscópio caseiro. As alunas usa-
ram uma lente convergente, que é encon-
trada em computadores, leitores de mídia e 
DVD. A lente convergente foi colocada na 
câmera do celular com um pequeno peda-
ço de EVA para a luz do ambiente não atra-
palhar na ampliação do objeto. A Regional 
de Ensino também esteve presente com 
um estande na área de odontologia. A pro-
fissional da área, Maria Aparecida de Sales, 
apresentou o trabalho, que é realizado nas 
escolas sobre prevenção da saúde bucal.

V Circuito de Ciências reúne mais de 20 projetos
Alunos foram estimulados a apresentar projetos e experiências inovadoras

As alunas Abinoã Barbosa e Sabrina 
Gonçalves, do 3° ano do CED 01 
criaram um microscópio caseir0

Além dos projetos científicos, os alunos apresentaram  
performances artísticas aos colegas e professores
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Guará na Rua - Rota 156 se consolida como

O MAIOR EVENTO DE RUA DA HISTÓRIA DO GUARÁ
A segunda edição do Guará 

na Rua – Rota 156, reali-
zada no último domingo, 

voltou a levar mais de 10 mil pes-
soas à avenida central do Guará 
II. Promovido pelo Coletivo 156, 
formado por artistas, jornalistas 
e produtores da cidade, o evento 
consolida-se como uma das mais 
importantes ocupações de área 
púbica do Distrito Federal.

Durante todo o dia, a popu-
lação do Guará curtiu apresenta-
ções musicais, exposições de arte, 
aulas de diversas modalidades 
esportivas, brincadeiras para as 
crianças e dezenas de outras ativi-
dades. Além de ter toda a avenida 
entre o Ed. Consei e a Delegacia 
de Polícia para andar de bicicleta, 
correr, andar de skate ou patins. 
Famílias inteiras passaram o dia 
na rua e decidiram almoçar nos 
restaurantes ao longo da avenida, 
para não perder nada do evento. 

O vice-governador e Ad-
minsitrador interino do Guará 
Renato Santana esteve presente 
e prometeu mais empenho do 
governo nas próximas edições 
do evento. “O Rota 156 é o xodó 
de Brasília. Onde vou, os admin-
sitradores comentam e querem 
fazer igual nas suas cidades, por 
isso é importante fazermos disso 
daqui política pública”, declarou 
o vice-governador. Mesmo com 
apoio irrestrito da Adminsitração 
do Guará, através do chefe-de-ga-
binete Márcio Rogério e da Polí-
cia Militar, outros órgãos presta-
ram pouca assitência à iniciativa. 
A intenção agora é que o governo 
e outros parceiros se mobilizem 
para que a próxima edição seja 
ainda maior e mais organizada.   

O Coletivo 156 é formado pe-
los jornalistas Léo Saraiva, Rafael 
Souza e Luiz Kaffa, os músicos 
Hélio Gazu, Ralph Sadella e De-
nizar Marques, as produtoras cul-
turais Luiza Hagah, Magda Un-
garelli e Jussara Duré, o arquiteto 
José Hélder de Sousa e o síndico 
Francisco Saturnino, todos mora-
dores do Guará.

Nenhuma ocorrência foi re-
gistrada durante o evento. A pró-
xima edição do Rota 156 será 
realizada no dia 27 de setembro, 
último domingo do mês, no mes-
mo lugar. Quem quiser entrar em 
contato com o Coletivo 156 deve 
enviar um email para coletivo 
156@gmail.com.
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LUCIANO LIMA
É PaPo Firme!

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Sr. Deverson Lettieri, Presidente 
da Associação Comercial, Empresarial e 
Industrial do Guará – ACIG, nos termos 
da alínea “a” do artigo 56, c/c o artigo 
33 do Estatuto da entidade, tem a honra 
de convocar todos os seus associados 
Remidos e Contribuintes, em pleno 
gozo de seus direitos estatutários, 
para a Assembleia Geral Extraordinária, 
a realizar-se em sua sede, sito à Área 
Especial 04, Lote “A”, Bloco “C”, Sala 
113, Guará II – Brasília/DF, no dia 04 
de setembro de 2015 (sexta-feira), às 
19h00, em primeira convocação e, caso 
não haja o quorum previsto na alínea “a” 
do artigo 94 do Estatuto, às 19h30m, 
em segunda convocação, para tratar, 
especificamente, da matéria contida 
na alínea “a” do Artigo 30 do mesmo 
diploma estatutário, a saber:

REFORMA ESTATUTÁRIA
 

Brasília/DF,  
21 de agosto de 2015

Deverson Lettieri
Presidente da ACIG

Avenida  
Central do Lazer

No último domingo, 30 de agosto, centenas de 
famílias curtiram, mais uma vez, o projeto "Guará 
na Rua" realizado na Avenida Central do Guará 2 
e promovido pelo Coletivo 156. E foi um sucesso! 
Estamos na torcida para que o projeto se torne 
uma política de Estado. Só gostaria de fazer um 
alerta: não se pode transformar a Avenida Central 
do Lazer em uma grande feira. É importante que 
a Administração do Guará e a Agefis criem regras 
para o uso do espaço pelos ambulantes nos dias 
do projeto. O mais importante é que a Avenida 
Central seja aberta para o lazer e interação da 
nossa comunidade.

Eleições
É muito importante que a população do 

Guará esteja atenta e participe das eleições do 
Conselho de Segurança (Conseg) e do Conselho 
Tutelar. A eleição do Conseg acontece no próximo 
dia 12 de setembro e a do Conselho Tutelar no dia 
4 de outubro. Analise bem os candidatos e escolha 
os que realmente têm trabalhos voltados tanto 
para segurança, quanto para área da juventude.  

Campanha de  
Vacinação prorrogada

Atenção papais e mamães do Guará! A 
Secretaria de Saúde do Distrito Federal prorrogou 
a campanha de vacinação contra a paralisia 
infantil (poliomielite) até está sexta-feira, dia 4 de 
setembro. A medida foi tomada para tentar atingir 
a meta do DF, que é de imunizar 95% das 183.760 
crianças de seis meses a menores de cinco anos. 
Até o início da semana, cerca de 80 mil crianças 
não haviam tomado a vacina.

Homenagem a Marquinhos
Foi linda e emocionante a homenagem feita no último domingo, 30 

de agosto, pelos amigos e times de futebol amador da QE 38 ao saudoso 
Marquinhos. O campo da QE 38 ficou lotado e o grande campeão da Copa 
Marquinhos 2015 foi o Solanos, que venceu o Bragantino por 3 x 1. O evento 
contou com o apoio do deputado federal,  Izalci e do deputado distrital 
Wellington Luiz.

C.R. GUARÁ
Um dos times mais tradicionais do futebol candango parece querer renascer das 

cinzas. Eu ainda não conheço que são os "donos da bola", mas espero que o nosso 
amado Clube de Regatas do Guará possa voltar a nos dar alegrias. Em um quesito eles 
estão mandando muito bem: a divulgação do time nas redes sociais. Espero que o 
futebol esteja do mesmo tamanho.

Nas Ondas do Rádio
A Coluna É Papo Firme também pode ser ouvida. Toda terça-feira, das 20h às 22h, 

na rádio federal Web. Muita música, entrevistas e sorteios de ingressos para eventos 
culturais. Acesse www.radiofederal.com.br

Guará vai 
participar da 
última edição 
do Voz Ativa no 
Planejamento

O governo de Brasília promove, na 
próxima terça-feira (8 e 9 de setembro), 
o quarto e último encontro do projeto 
Voz Ativa no Planejamento com a par-
ticipação dos moradores do Plano Pilo-
to, Cruzeiro, Sudoeste, Octogonal, SIA, 
Candangolândia, Núcleo Bandeirante, 
Park Way, Guará, Estrutural (SCIA), 
Lago Norte, Varjão, Jardim Botânico, São 
Sebastião e Lago Sul. A próxima edição 
será realizada, a partir das 19h30, na Ala 
Sul do Centro de Convenções Ulysses 
Guimarães.

O projeto Voz Ativa no Planejamen-
to prevê quatro audiências públicas para 
ouvir as sugestões da população na ela-
boração do Plano Plurianual (PPA). 

No Voz Ativa no Planejamento, a co-
munidade pode participar por escrito e 
oralmente. As inscrições orais, contudo, 
estão limitadas a trinta pessoas, que se-
rão sorteadas, em função do número de 
cidades desta edição. Cada uma dessas 
pessoas terá apenas um minuto e meio 
para falar, de modo que todos os inscri-
tos tenham oportunidade de sugerir me-
lhorias que integrarão o PPA. Mas quem 
não puder comparecer ao evento poderá 
colaborar por meio do formulário ele-
trônico disponível no site da Secretaria 
de Planejamento, Orçamento e Gestão 
(www.seplag.df.gov.br), até o dia 10 de 
setembro.
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DIVERSÃO RECICLADA

A ideia de construir o si-
mulador surgiu pela ad-
miração que Ednaldo 

Lima tem pela Fórmula 1 desde 
jovem. O intuito aumentou a 
partir da constatação de que o 
interesse do brasileiro pelas cor-
ridas caiu bastante após a morte 
de Ayrton Senna. O primeiro 
protótipo só tremia o volante, 
mas já causava emoção ao “pilo-
tar”.  Depois de aperfeiçoamen-
tos e alguns meses de trabalho, o 
simulador ficou do que jeito que 
ele queria.  

O simulador homenagia o 
mais novo piloto brasileiro na 
F1, o brasiliense Felipe Nasr, que 
corre pela Sauber.  Com a cor azul 
predominando, ele não se des-
cuidou dos detalhes. Comprou 
três tonalidades de cores azuis e 
trabalhou uma noite toda para se 
aproximar da cor exclusiva que 
o piloto usa. Outro detalhe que 
Ednaldo construiu em seu simu-
lador foi o KERS (Sistema de Re-
cuperação de Energia Cinética),  
que consiste em um processo 
que, sob frenagem, transforma a 

energia mecânica em energia elé-
trica e  que pode ser armazenada 
em baterias. 

Relíquias
Mesmo sem saber o que faria 

no futuro, ele guardou, por 30 
anos, divisórias de uma caixa de 
madeira onde guardava fitas-cas-
setes, porque sabia que um dia 
iria usá-las.  Essas peças foram 
parar no seu projeto. Tudo foi 
construído para se aproximar de 
um carro de Fórmula 1 original, 
até com luz de chuva, asas trasei-
ras móveis, antena de gerencia-
mento do veículo e de rádio co-
municação.  Dentro do protótipo 
do carro foi colocado um simula-
dor 2001, que é muito mais difí-
cil do que os jogos atuais, porque 
a pessoa tem que dirigir o carro 
usando as marchas. Um amigo de 
Ednaldo frequenta sua casa todo 
final de semana e não consegue 
completar no simulador uma vol-
ta na pista de corrida no tempo 
de 1 minuto e 15 segundos, por-
que considera mais real e difícil 
ter que passar a marcha, dirigir 

e frear, além de sentir a força do 
volante, que possui um design 
aerodinâmico que permite ao jo-
gador ter uma experiência muito 
mais próxima de uma corrida em 
seu jogo de computador.

A construção foi realizada na 
sala de visitas e, por ser um hob-
by, Ednaldo usou apenas os finais 
de semana e finalizou tudo em 
quatro meses. Ednaldo é proté-

tico dentário e explica que cons-
truiu o simulador sozinho e sem 
projeto. O carro foi construído 
com materiais recicláveis, como 
madeira, pneu, sifão de pia e até 
mesmo ferro a vapor, que virou 
o encosto da cadeira, e tudo o 
que ele pôde aproveitar. O simu-
lador também tem um mascote, 
o pinguim. O inventor pensou 
em agradar a todos e construiu 

um assento ajustável ao invés de 
colocar um assento de Kart, que 
deve estar o mais justo possível 
do corpo do piloto.  

Recentemente em uma das 
corridas a Sauber não levou o 
simulador para Felipe Nars po-
der treinar e Ednaldo brinca que 
se o piloto estivesse em Brasília 
ele emprestaria o simulador dele 
com o maior prazer. 

Ednaldo Lima mostra seu simulador com as cores do carro do piloto brasiliense Felipe Nars na F-1

Morador do Guará constrói simulador de Fórmula 1
Juntando material de ferro velho, 
apaixonado por corridas cria 
simulador dentro da sala de casa
TEXTO E FOTO LÍGIA KATZE
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A cidade recebe nes-
ta sexta e sábado, 
4 e 5 de setembro, 

o XX Capoesco, o mais tra-
dicional evento de capoeira 
do Distrito Federal, promo-
vido pelo mestre Dionízio 
Pereira, através do grupo 
N´Golo Capoeira. O prin-
cipal objetivo do Capoes-
co é difundir a capoeira e 
a cultura afro brasileira nas 
escolas além de promover 
o intercâmbio e troca de sa-
beres entre capoeiristas de 
diversos grupos.

A programação inclui 
oficinas, show cultural, ba-
tizado e troca de gradua-
ções além da formatura de 
um novo Mestre do Grupo 
N’Golo Capoeira.

Está prevista a participa-
ção de cerca de 600 capoei-
ristas de diversos estados 
e da Espanha e Tailândia, 
além da participação de 
alguns dos maiores nomes 
da capoeira na atualidade, 
como Mestre Museu (BH), 

Mestre Ramos (RJ) e Mes-
tre Balão (BA). 

O evento acontecerá no 
Centro Educacional 2 do 
Guará II, o GG,  e a pro-
gramação completa pode 
ser obtida no site do grupo 
N’golo Capoeira: ngoloca-
poeira.org ou na página do 
grupo no Facebook: Ngolo-
Capoeira.

Como surgiu  
o Capoesco

O mestre Dionizio reali-
za um trabalho com capoei-
ra ministrando aulas desde 
2007 para crianças, jovens e 
adultos no Colégio GG do 
Guará I. Mas ele pretendia 
estender esse conhecimen-
to e a troca de experiências 
com outros centros. Daí 
surgiu o Capoesco, criado 
para dar nome ao evento 
que reúne os capoeiristas 
do país, significa a junção 
de “capoeira e escola”, por 
ter surgido dentro da escola 
onde acontecem as ativida-

des.
O primeiro Capoesco 

foi realizado em 1995, há 20 
anos.  Os eventos têm reu-
nido diversos mestres, pro-
fessores e alunos de todo o 
mundo, como também per-
sonalidades, autoridades, 
pesquisadores e simpati-
zantes da cultura brasileira, 
além dos pais dos alunos e 
a comunidade, em momen-
tos únicos de intercâmbio 
cultural, educacional, téc-
nico, desportivo e troca de 
saberes. 

ESPORTE

w

XX CAPOESCO  
DE BRASÍLIA 

 4 e 5 de setembro

 Centro Educacional 2 do 
Guará – GG 

QE 07 –  
Área Especial – Guará I  

(Ao lado da Igreja  
São Paulo Apóstolo)

Serviço

Guará sedia Capoesco
XX Capoesco 2015 reúne maiores mestres  
brasileiros e do exterior. Sexta e sábado no GG

Maurivan da Silva Gama sofreu 
um acidente em 2007 na cida-
de de Anápolis quando volta-

va para casa. Ele foi atropelado por uma 
carreta e perdeu as duas pernas. Acorda-
do e consciente, seguiu para o hospital e 
lá chegando os médicos disseram para a 
mãe dele que ele não sobreviveria por ter 
perdido muito sangue.

A partir do momento que perdeu as 
pernas, Maurivan se conscientizou que 
precisava se superar para continuar a 
vida.  Assim, passou a conviver com as 
dificuldades de locomoção dentro da ci-
dade, que não tem a acessibilidade que 
atenda aos portadores de necessidades 
especiais, seja andar em uma calçada ou 
procurar um acesso para que o cadeiran-
te possa usar a via. O governo, segundo 
ele, deveria facilitar as condições de aces-
sibilidade de quem precisa.

Bicleta adaptada
Diante da situação, Maurivam fabri-

cou sozinho sua handbike ou handcycle, 
que é uma bicicleta pedalada com as 
mãos, adequada a quem tem deficiência 
ou mobilidade reduzida. A bicicleta dis-
põe de  marcha leve, média e pesada, fa-
cilitando a mobilidade na rua. Com ela, 
vai para todos os lugares, até à Ceilândia. 
“Enquanto tiver resistência, faço questão 
de ter uma vida normal e de me locomo-
ver sem precisar da ajuda de outras pes-
soas”, conta. Dentro de casa, Maurivan 
não fica parado e até instalou a cortina 
de casa. Como mecânico profissional, 
ele recupera motor, faz lanternagem, 
recupera suspensão, mas conta que as 
pessoas não acreditam que ele realmente 
seja um profissional e sente que há pre-
conceito. Então, para não ficar parado 
quando não aparecem serviços de mecâ-
nica, trabalha com a sua handbike fazen-
do propagandas pela cidade. A sua bike 
não tem motor e todo o trajeto é feito 
com a força de suas mãos. Hoje ele olha 
para trás e vê que um milagre aconteceu 

em sua vida e agradece por estar vivo e 
poder compartilhar sua história com ou-
tras pessoas. 

Força nos braços
Um detalhe chama a atenção. Mauri-

van mora no terceiro andar e desce mais 
rápido do que uma pessoa com as duas 
pernas. Sua força, depois do acidente. 
concentrou-se em seus braços. Além 
disso, dirige e tem um fusca adaptado as 
suas necessidades. 

O cotidiano de Maurivan não é fá-
cil, mas com bom humor ele consegue 
vencer os obstáculos e gosta de  ajudar 
a quem precisa  se locomover pela ci-
dade.  Chegou a  a ganhar uma cadeira 
do governo, mas seu sonho é ter uma 
própria para  competição.. Pensando na 
dificuldade  dos portadores de necessi-
dades em se locomoverem nas ruas, ele 
pede ajuda de empresários para que pos-
sa ter meios de trabalhar na fabricação e 
doação de bicicletas adaptadas.  Com o 
apoio da mulher,  Heidy Oliveira Araújo,  
pensa em ter um filho e ele já tem planos 
de fabricar uma bicicleta que possa diri-
gir, os filhos possam ficar em um rebo-
que no meio e a esposa atrás pedalando 
com toda a família reunida.  Heidy não 
poupa palavras e admiração que tem por 
Maurivan e disse que ele é uma pessoa 
muito alegre, que tem muita garra e que a 
conquistou por ser um cavalheiro.

Guaraense vive com  
alegria mesmo após  
perder as duas pernas
TEXTO E FOTO LÍGIA KATZE

EXEMPLO DE SUPERAÇÃO
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JOSÉ GURGEL

umas e outras Comes e Bebes

A fama da codorna do 
Mané já ultrapassou os 
horizontes do Guará há 

muito tempo. Hoje, a maioria dos 
apreciadores da chamada “comida 
de botequim”, sabe que a melhor 
codorna servida no Distrito Fe-
deral é a preparada pela cozinha 
do Bar do Mané, um bar simples 
mas espaçoso e aconchegante que 
funciona há mais de 20 anos na 
comercial da QE 17 no Guará II.

O sucesso do Bar do Mané 
pode ser dividido entre a qualida-
de das iguarias e dos serviços, com 
o carisma do proprietário Manoel 
dos Santos Freire, um tocantinen-
se que ajudou o pai na lavoura e 
descobriu em Brasília a profissão 
de garçom há 40 anos. O amor 
pela profissão e o tino comercial 
o levaram ao próprio negócio, 
primeiro no Cruzeiro em 1977 
e depois na QE 19 do Guará II, 
para onde veio em 1988. Mas ele 
não queria ser apenas um dono 
de bar, mas oferecer algum dife-
rencial em relação à concorrência. 
Pesquisando, descobriu a melhor 
forma de preparar a codorna, con-
siderada a melhor do DF inclusive 

por avaliação da Revista Veja, fór-
mula que muitos tentam copiar, 
mas não conseguem. Nem com a 
farofa que acompanha a codorna. 
Melhorou também a fórmula do 
preparo do pescoço de peru, da ti-
lápia e “descobriu” a “linguiça de 
Formiga”, de porco, fina e apimen-
tada. Juntou a isso, a 
simpatia e a atenção 
a cada freguês. “Co-
nheço a maioria por 
nome. Muitos se 
tornaram meus ami-
gos pessoais”, conta.  

O menu do Bar 
do Mané oferece 27 
opções de pratos, 
entre eles a codor-
na frita com farofa 
de ovos (R$ 16,10), 
pescoço de peru 
(R$ 31,90), porção 
de pasteizinhos de 
queijo e carne (R$ 
16,60 com 12 uni-
dades), linguiça de 
Formiga (R$ 34,90), tudo na cha-
pa (mix de calabresa, carnes suí-
na, bovina e linguiça, a R$ 48,70), 
e picanha a palito (R$ 59,00). Ou 
ainda, galeto (com arroz, farofa e 
salada simples, a R$ 41,90), pi-
canha completa para três pessoas 
(R$ 81,00), e o banquetão para 
seis pessoas (carne de sol, pica-
nha, costelinha de porco, arroz, 
paçoca, feijão tropeiro, batata fri-
ta, vinagrete, salada, mandioca e 
manteiga de garrafa (R$ 159,00).

Promoção de setembro
A promoção da vez para o mês 

de setembro – carne de sol com 
mandioca e manteiga de garrafa 
(R$ 38,90), cervejas Skol e An-
tarctica (R$ 5,50) e caipirinha 
(R$ 6,90).

BAR DO MANÉ

A melhor codorna do DF
E mais iguarias com tempero especial e a simpatia do dono

O carisma do Mané transforma os clientes em amigos 

Pescoço de peru

A tradicional codorna frita com farofa de ovoLinguiça de Formiga

w

BAR DO MANÉ

 QE 17, Bloco A,  
loja 35 – Guará II  

 
Aberto de segunda a sexta,  

a partir das 17h

Sábado e domingo,  
a partir das 11h

Serviço

Roteiro da gastronomia do Guará

Calçadão  
da vergonha

Com esse calor de rachar nada melhor 
do que ir até o “Porcão” tomar uma 
gelada, acompanhada dos coices gentis 
do Galak, aquela criatura fantástica que o 
Caixa Preta  volta e meia estranha e o pau 
quebra.

Enquanto discutíamos o grande 
sucesso de mais um Rota – 156, o nosso 
“Eixão do Lazer”, que está bombando e 
promete ser copiado por quase todas as 
outras satélites, pois o que é bom para 
Paris, que acintosamente nos copiou, é 
bom para o DF.

O Caixa Preta para não passar batido 
e resolveu falar da malfadada obra do 
“Calçadão da Vergonha”, porque agora 
parece que a Novacap vai terminar essa 
ode à picaretagem, onde rolou muita 
embromação e incompetência, inclusive 
a obra já foi reiniciada e esperamos que 
fique pronta antes do início das chuvas.

Com isso,  o drama ou novela do 
“Calçadão da Vergonha” me parece que 
finalmente chegará ao fim, para felicidade 
de bombadões, usadões e outras tribos 
que costumam usar o calçadão.

Já está na hora da população acordar, 
pois  obras como essas nós temos que 
exigir que  sejam finalizadas. Não se pode 
mais contabilizar  esse prejuízo no lombo 
da população, que ultimamente está meio 
apática (ninguém acredita mais em nada). 
Com isso, o dinheiro do erário continua 
indo para o ralo sem que satisfação 
nenhuma seja dada a ela.

O almoço do Caixa
Meu grande amigo Caixa Preta não 

tem costume de frequentar restaurantes 
granfinos, prefere lutar contra as moscas 
lá do nosso amado “Porcão”, que não tem 
muita frescura.

Diz ele que outro dia recebeu a visita 
de um chegado do interior, e resolveu 
então dar uma volta no Plano Piloto para 
mostrar as maravilhas da nossa capital. 
O cabra ficou encantado, principalmente 
com o Metrô, coisa de outro mundo para o 
pobre interiorano.

Resolveram então almoçar num desses 
restaurantes bacanas lá do Plano. Sentaram  
e logo o garçom trouxe o cardápio, ficaram 
sem saber o que pedir, ficaram observando 
um cidadão que estava em uma mesa 
próxima... Para não passarem por um 
“vexa” resolveram pedir o mesmo que o 
cabra pedia, sempre em dobro.

Comida de bacana é sempre 
pouquinho, os cabras acostumados com 
a comida da feira estavam com uma fome 
de lascar.

Quando o bacana terminou a refeição 
chamou o garçom: - Poderia me arranjar 
um engraxate ?

Os dois então trataram de pedir 
também sempre em dobro. O ocupante 
da mesa ao lado querendo ser delicado, 
diz: -Amigos, creio que um engraxate é 
suficiente para nós três.

Diz o Caixa que quase morre de 
vergonha com a resposta do amigo do 
interior: -Não senhor !  - O Senhor come o 
seu, que a gente come o nosso!!!

Quem 
autorizou  
o Lixão?

Encontrei 
o Caixa Preta lá 
no “Calçadão da 
Vergonha”, mais 
suado que tampa 
de chaleira, com 
aquela cara de 
Lampião perdido 
no cerrado.

O Guerrilheiro 
estava possesso 
com o que ele 
chama de descaso 
com a população 
Para não perder 
tempo foi logo 
sentando o pau na 
SLU.

Já babando 
pelos cantos da 
boca, o velho 
Caixa parecia que 
ia ter um ataque. 
Foi difícil conter o 
cabra tamanha era 
a indignação dele.

Depois de 
reclamações mil, 
inclusive com 
reportagens na 
televisão contra 
aquelas famosas 
sobras de material 
de construção, lixo 
que os carroceiros 
teimam em 
despejar por ali... 
a empresa em 
vez de resolver o 
problema, fez o 
inverso.

Parece que 
aquela área de 
transbordo dentro 
da área do Parque 
do Guará, ali pelos 
lados da QI 9, que 
tinha sido retirada 
de lá, depois de 
muita reclamação 
por parte da 
população voltou 
com força total.

Agora muito 
bem instalado 
do outro lado da 
linha do metrô, ao 
lado do Salão de 
Múltiplas Funções, 
o lixão vai de vento 
em popa.

Segundo o 
Caixa, apesar 
da proibição 
do IBRAM 
e dos órgãos 
responsáveis, 
alguém está 
autorizando a 
irregularidade em 
questão .
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Agenda
Cinema 
Kinoplex ParkShopping

Preços:
2D
2ª e 3ª até às 17h R$ 21, após às 17h: R$ 23
Quarta-feira: R$ 20 
5ª, 6ª, sab, dom, e feriado até às 17h: R$ 26,  
após às 17h: R$ 28

3D
2ª e 3ª: R$ 28
Quarta-feira: R$ 27
5ª, 6ª, sab, dom, e feriado: R$ 31

Platinum
2ª e 3ª: R$ 43
Quarta-feira: R$ 43
5ª, 6ª, sab, dom, e feriado até às 17h: R$ 49,  
após às 17h: R$ 53

www.kinoplex.com.br

Casa Park - Espaço Itaú de Cinema  

Preços:
2D
2ª e 3ª: R$ 24 
Quarta-feira: R$ 22 
Quinta a Domingo e feriados: R$ 28 
3D
Segunda a Quarta(exceto feriados): R$ 30
Quinta-feira a Domingo e feriados: R$ 34

www.casapark.com.br

Esporte
MMA - FC Xtreme

12 de setembro - 81h
Ginásio do Cave
Ingressos antecipados

 Arquibancada R$15 -  Cadeira R$30
Informações 61 85901605

Eventos

QZO Festival

12 de setembro
Teatro de Arena do Guará

Entrada: 1kg de alimento
Shows de Jess Cox, Dark Avenger, Kábula, 

Detrito Federal, Crushed Bones, outras 
www.zineoficial.com.br

Lazer da Galera da QE 26

13 de setembro - 10h
Praça da QE 26

Música dos anos 80/90, brinquedos, jogos 
e atividades esportivas e mais

Entrada Franca

JOEL ALVES Guará ViVo

Guará Unplugged

13 de setembro - 17h
Em frente à Adm. Regional

Shows com Nova Rais, Di Borest, Dj Voi-
nish, Alinea 11, Leo Feliz, além de exposi-
ção de arte, exibição de filmes e foodtrucks

Entrada Franca

Baile da Primavera

26 de setembro - 22h
Salão de Múltiplas Funções

Com Lady Laura e Rafael Tavares
Em comemoração ao 36o Aniversário  

da Associação Comercial do Guará
Ingressos e mesas:

8566 9267
9543 3185
9249 5008
8290 7485

 Exemplos a serem seguidos
É preciso que existam bons exemplos para nossos jovens. Algo bom a ser seguido. 

No Guará nos temos alguns exemplos muito importantes para os jovens. Nós temos, por 
exemplo, dois jogadores de seleções brasileiras e também alguns campeões nacionais 
de bicicross. O Arthur Belchior, no Basquete(que esteve no Rota 156) e Paula Pequeno 
no Vôlei(que esteve no evento do Fogo Simbólico da Pátria, no CAVE)  começaram 
como jovens moradores do Guará, mas a determinação e a garra foram determinantes  e 
eles provaram que é possível chegar lá. Hoje os dois ministram cursos para jovens no 
colégio Rogacionista e deixam a esperança que em breve teremos novos atletas de alto 
nível que vão representar bem nossa Cidade, com certeza. No Bicicross não é diferente. 
Tanto Wellington Fernandes quanto Marco Túlio estão sempre nos pódios nas etapas 
do Campeonato Nacional de Bicicross. Se eles podem, grande parte dos jovens de agora 
também poderão brilhar. A luta e a perseverança vão provar isso.

Dance dance
Multiplicam-se as aulas de dança pela 

Cidade. Parece que as pessoas perceberam a 
importância de movimentar o corpo. Nossa 
saúde depende muito da vitalidade do nosso 
corpo. Os médicos repetem sistematicamente 
que o melhor remédio para os males do 
nosso tempo é praticar exercícios. O homem 
nasceu para se movimentar todo o tempo. O 
sedentarismo nos envelhece antecipadamente. 
A dança, a caminhada e os exercícios em 
geral são excelentes terapias, em qualquer 
idade, para afastar o stress e a depressão além 
de serem ótimos eventos para aproximar as 
pessoas e alegrar nossas vidas.

Nas ondas do rádio
De qualquer ponto da Cidade a 

comunidade pode assistir ao VIVO 
o Evento ROTA 156 pelas ondas do 
Rádio. Com  muitas músicas, entrevistas 
e informação direto do local Através 
da Rádio Comunitária Guará FM e da 
emissora Web - Rádio Estúdio.   

A transmissão ocorreu neste domingo 
30/08,  das 10h às 17h direto da Pista 
Central do Guará II. O guaraense teve três 
alternativas para acompanhar o Evento. 
Através do dial 98,1 FM do seu rádio, ou 
através dos sites: www.guarafm.com.br ou 
www.radioestudio.com.br



Novo Palio Atractive 1.0 2015/2016 com Ar condicionado, direção hidráulica, vidros elétricos dianteiros e travas elétricas por apenas R$ 35.990,00 a vista. Siena EL 1.0 Básico 2015/2015 por apenas R$ 30.990,00 a vista. Pintura sólida. 
Promoção NÃO cumulativa com outras ofertas. Promoção válida até 10/09/2015.

SIA TRECHO 3 
61 3362 6230 

NOROESTE 
(SAAN EPIA NORTE)

61 3213 7800

CIDADE DO 
AUTOMÓVEL 

61 3363 9099
AEROPORTO 

61 2195 2111

ME
IMPRESSIONA,
BALI SEU FIAT 0 KM

DO BRASIL

COM O MELHOR

PREÇO
NOVO PALIO 
ATTRACTIVE 1.0 
2016

COMPLETÃO 
APENAS 
R$35.990

SIENA EL 1.0

PORTA-MALAS 
QUE CABE TUDO 

APENAS 
R$30.990


